
acumar 
tn el partido de Esteban Echeverria, Barrio Sarmiento, provincia de Buenos Aires a 11 días del mes de mayo 
del año 2023, se reúne la mesa de trabajo conformada por los representantes de vecinos del barrio Sarmiento, 
integrantes de areas municipales de Esteban Echeverria, junto a miembros de equipos técnicos de la Dirección 
de la Comisión de Participación Social (DCPS) ACUMAR y Direción de Ordenamiento Territorial (DOT-CHIPU) 
(DOr-CIS) ACUMAR y la Defensoría General de la Nación (DGN), en la futura sede de la comisión vecinal, 
ubicada en la calle Libertad entre la Rábida y San Cayetano, manzana 3 lote 17, siendo las 14:25hs se da 
comienzo a la reunión de la mesa. 

Temario: 

La reunión está coordinada por DCPS-ACUMAR, antes de comenzar con el temario se anuncia que desde el 
area de Salud de ACUMAR se va a realizar una jornada de Salud Bucal para el control infantil, se acuerda una 
reunión de organización para el miércoles 17/05 a las 10:30hs en esta misma dirección. 

1) Agua. 
2) Luz. 
3) Reurbanización. 

4) Conservación camino de la ribera. 
5) Limpieza canal aliviador. 
6) Luminaria. 
7) Aguas Servidas. 
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8) Próxima reunión. 

1)Agua: No está presente el equipo de AySA que integra la mesa, por sobreposición de tareas. El representante 
del municipio declara que con respecto a la red primaria faltan dos pruebas hidráulicas y está en proceso la 
obra del cruce de la calle Salta y Ruta 4 (seria el último tramo). Luego de terminar con este cruce se debe hacer 
el acondicionamiento de la obra y esta tarea lleva mucho tiempo. 

Respecto al servicio de llenado de tanques comunitarios, para el abastecimiento de agua diario, según 
manifiestan los vecinos representantes delegados de manzana está bien. Por otro lado, los vecinos reclaman 
la limpieza de los tanques ya que desde marzo no vino nadie a limpiarlos, se solicita articular con AySA el tema 
de las tapas de los tanques y la mencionada limpieza profunda. 

Acumar refiere que se tomara contacto sobre del tema con AySA para que se informe a los vecinos antes de la 
próxima mesa 

2)Luz: El municipio manifiesta que Edesur les presentó el plan de repotenciación, dividió las obras en tres e 
incluye a los distintos barrios según la necesidad: corto, mediano y largo plazo. El que el de corto plazo 
comenzará contando 60 días (desde el 10/04/2023), mediano plazo a fin de año no se determina fecha. 

Agrega que el Barrio Sarmiento está dentro del grupo que va a mediano plazo, en el que se incluyen dos nuevos 
centros de potenciación y 1,5km de red de cables. Tiene número de orden de trabajo Nro.822, referencia de 
Edesur, gerencia Institucional Matías Sánchez. Se aclara que el plan de obras esta formalizado y que los barrios 
afectados al corto plazo son aquellos que no cuentan con el servicio. 
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En este punto desde Acumar se propone convocar al equipo de Edesur, para que acompañe la mesa, y se toma el compromiso de tomar contacto con la Gerencia de Relaciones Institucionales, para ello 
Los vecinos, delegados, enfatizan sobre el tiemp0 que hace que esperan resolver los problemas vinculados tanto al agua, como al servicio de luz. Recalcan que son ellos los que reciben los reclamos, por esta situación piden un informe de las obras (AySA) en la que se vea claramente en qué situación están y comprobante de Edesur que diga en qué momento se comienza con la obra, aunque no sea exacto. 

3) Reurbanización: Desde el área CHIPU-ACUMAR se informa que el plan Hidráulico, que se refiere a manejo de pluviales y agua de lluvia, drenaje entre otros temas está en proceso de trabajo, y una vez que el municipio presente el plan al área de Asuntos Hídricos(Acumar), debe elevarse Hidráulica de PBA .Se plantea que la obra abarca el Huergo, por lo que contempla los barrios de Sarmiento y Patria Grande y finaliza en la Ruta. 
El proyecto se está armando en coordinación con el municipio y están avanzando bien. Luego que Hidráulica lo apruebe, no se puede decir fecha certera de cuando se empezara la obra, pero claramente hasta que no esté aprobado el plano de caños no puede pasar a hidráulica y todos estOs pasos demandan tiempo aque por ahora no se puede estimar. Se aclara que el camino de la urbanización es largo. 
Los delegados refieren que existen vecinos que están sacando excretas a los pluvialesa la calle y zanjones. Se solicita al área de CHIPU-ACUMAR un informe de la situación para que ellos puedan presentar en sus manzanos. Se le propone hacer una presentación en power-point cuando este más consolidado el proyecto, como para que este más clara la situación. 

Municipio: La obra que se está realizando es por sobre la cota de inundación, por esto es una obra de grandes dimensiones y muy costosa.' 

4)Conservación del camino de la ribera: En la última semana la rivera está más limpia y vacía de residuos, los vecinos proponen hacer plantación para poder conservarla y resignificar el espacio. 
Los vecinos proponen hacer una jornada de plantación participativa con infancias y familias. Acumar propone que, para consenvar las especies vegetales, cada especie plantada tenga una familia responsable, de su cuidado 
y riego. El equipo de Acumar se contactará con el área pertinente para saber si tiene especies nativas para 

plantar. 

En relacion a la actual situación de la cascotera, se plantea que es prioritario que deje de funcionar, los 

presentes vuelven a solicitar la clausura definitiva de la misma por parte del municipio 

Semáforo: Se inició un expediente de solicitud un semáforo en el año 2021, aun no tiene respuesta el 
municipio. Se solicitó un cruce peatonal en julio del 2022 bajo el número de expediente, ex 20642222- GDEBA 
DVMIYSPGP, con este dato del expediente se puede realizar seguimiento y reclamo de lo pedido. 

Se piensa en estrategias para que se haga el cruce peatonal y el semáforo, por ejemplo, involucrar a las 
escuelas de la zona. Solicitar agente de tránsito, en los horarios de entraday salida del colegio, todos estos 
pedidos deben ser cursado a través del comision vecinal. También se puede involucrar, para el pedido al 
municipio área de Colectividades. Una situación conflictiva es la de los camiones de la logistica que estacionan 
sobre los accesos al barrio, lo que impide las entras y salidas. Se solicita al municipio la confección y colocación 
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de cartelerías que indiquen donde "No Estacionar" marcartdo especificamente a los camiones dado que allí también estacionan micros escolares que retiran a los niños/as del barrio. 
5)Limpieza del canal aliviador: Ante el planteo de los vecinos de una limpieza con maquinarias se vuelve a explicar desde ACUMAR que, la dificultad de la limpieza del canal aliviador se debe al tipo de maquinas con que el organismo cuenta, y se suman las conexiones informales con mangueras, que los vecinos han realizado para contar con agua de red, que esta limpieza las destruiría. En este punto, los vecinos se proponen hacerlo manualmente, pero la respuesta desde Acumar es que al no ser una modalidad segura se pone en riesgo la 
salud (por los diferentes vertidos) y la falta de elementos de seguridad no se puede respaldar esta propuesta. Respecto del canal se plantea que los frentistas siguen construyendo puentes y obstruyendo, y toman como 
ejemplo la manzana 17, si bien el vecino sabe que no debe tapar sigue con la construcción que obstruye el 
canal. 
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Luminarias: Desde el municipio se manifiesta que se presentó una nota por medio de colectividades 
solicitando postes y hace un mes pasó a luminarias. Los vecinos dicen que la luminaria de calle Condie existen 
pero que la baja tensión provoca que se rompan o no funcionen, van a ir a servicios públicos para hacer el 
seguimiento. 

Aguas servidas: Los vecinos solicitan que se envíen inspectores para que intimen a los que arrojan aguas 
servidasa las calles, referencian un recorrido realizado por inspectores en el año 2018 que coloco multas y 

sirvió para que no tiren por un tiempo. 
Habiendo cubierto el temario, se consensua la próxima reunión 1/6 a las 14hs. Se da por finalizada la reunión 
de la mesa a las 16:45hs. 

Ange la D«valos 
Aexudn 
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